

## Acentuado temor a la recesión mundial hunde a los mercados (El Financiero 23/09/11)

Acentuado temor a la recesión mundial hunde a los mercados (El Financiero 23/09/11) Clara Zepeda Hurtado Viernes, 23 de septiembre de 2011 • Disparo del dólar; en ventanillas cotizó en 14 pesos. • Segunda peor baja del año de la BMV; el IPC cae 4.82%. • Petroprecios, en picada; WTI cede 6.30%, a 80.51 dpb. • Chocan EU y Europa por estrategias anticrisis Los inversionistas internacionales encendieron las alarmas de que una doble recesión económica mundial parece estar a la vuelta de la esquina y de un inminente impago en Europa, todo tras la parálisis de las autoridades financieras internacionales. La elevada aversión al riesgo y la decepción causada por el nuevo plan de estímulo de la Reserva Federal (Fed) de EU provocaron un disparo del dólar frente a las monedas emergentes, principalmente el peso, un pinchazo en el precio de los commodities (petróleo y oro) y un desplome de las bolsas de valores mundiales. Mientras el índice Vix, del miedo o de volatilidad, se disparó 10.80 por ciento; el dólar cerró las operaciones de ayer con un potente incremento frente al peso, que lo empujó a sus niveles más altos desde el 30 de abril de 2009, debido al violento retroceso que registró el petróleo y al adverso escenario para las bolsas globales. De acuerdo con el Banco de México, el dólar en operaciones al mayoreo cerró en 13.84 pesos, con una apreciación ante la divisa nacional de 43.8 centavos, equivalente a una ganancia de 3.27 por ciento, lo que representa su mejor avance desde el 20 de noviembre de 2008. La paridad cambiaria osciló entre un máximo de 13.9150 y un mínimo de 13.80 pesos. Con el riesgo país en 218 puntos base, el peso hiló tres sesiones a la baja, en las que acumula una depreciación de 46.35 centavos. En ventanillas de bancos y casas de cambio, el dólar se vendió en 14 pesos, 50 centavos por arriba del miércoles. La fuerte alza de la divisa estadounidense tiene directa relación con las agudas pérdidas que se registraron en los mercados y en las materias primas; mientras que las posturas netas cortas del peso en el mercado de Chicago explicaron la debilidad del peso frente al dólar, hacia niveles de 14 unidades. La aversión al riesgo y los planes de la Fed fueron determinantes en la evolución de los mercados. La rentabilidad del bono del Tesoro a diez años marcó mínimos en 1.67 por ciento, y quedó en 1.7150 por ciento, por lo que disminuyó 17 puntos base. Europa, foco de contagio En tanto, las tasas de los bonos mexicanos continuaron al alza; la de tres años subió 11 puntos base, a 4.97 por ciento; la de diez aumentó 19 puntos base, a 6.71 por ciento; mientras que la tasa del bono M con vencimiento en 2024 avanzó a 6.88 por ciento. La producción industrial en China bajó en septiembre a 49.4 puntos -debajo de 50 puntos significa contracción. En tanto, la actividad del sector manufacturero y del sector servicios en la zona euro se contrajo por primera vez en dos años al caer a 49.2 puntos. Tras haber descendido más de 4 por ciento, el Dow Jones concluyó la sesión en Wall Street con una caída de 3.51 por ciento, a diez mil 733.83 puntos; mientras que el S&P 500 recortó 3.19 por ciento, a mil 129.56 enteros, y el Nasdaq bajó 3.25 por ciento, a dos mil 455.67 unidades. El IPC de la Bolsa Mexicana de Valores se anotó su segunda peor baja del año, al retroceder mil 638.16 puntos, equivalente a una caída de 4.82 por ciento, al cerrar en niveles cercanos a los de hace un año, en 32 mil 381.06 unidades. El petróleo WTI se desplomó 6.30 por ciento, a 80.51 dólares por barril, su caída más pronunciada desde el pasado 8 de agosto, en una jornada marcada por los renovados temores al empeoramiento de la económica mundial. El precio del crudo Brent cayó 4.41 por ciento en el mercado de futuros de Londres, a 105.49 dólares, en medio de los fuertes retrocesos en las bolsas de valores en respuesta a la operación twist lanzada por la Fed. La mezcla mexicana cerró en 96.46 dólares, 4.92 por ciento menos con respecto a su cierre previo. El oro, por su parte, cayó 2.49 por ciento, a mil 737.20 dólares la onza. Mientras una veintena de bancos europeos pierden más de la mitad de su valor en bolsa en el año, Europa sigue siendo el principal foco de conflicto de los mercados globales, por lo que las bolsas de París, Frankfurt, Londres y Madrid, se desplomaron 5.25, 4.96, 4.67 y 4.62 por ciento, respectivamente, mientras que aumentó el riesgo a un default. Previamente, las bolsas asiáticas habían caído fuertemente, destacando el caso de la de Hong Kong, que se hundió 4.85 por ciento, a su nivel más bajo desde julio de 2009.